

tout enveloppé dans ses ombres. Les habitans de St.-Galderic ne purent suffire à mettre à couvert la multitude. Esclarmonde et les chevaliers reçurent l'hospitalité chez un laboureur ; et, après un long entretien avec le ministre , chacun s'abandonna au sommeil sur des lits de paille de seigle , ou de feuilles desséchées. L'apparition des premiers feux de l'aurore fut célébrée par de nouveaux cantiques. Jourdain , à qui Raimbaud avait appris les derniers évènements de la guerre, se rendit au temple le cœur serré, mais le visage calme , et présentant tous les signes de la résignation religieuse. Son fils Cyrille était auprès de lui , roulant des yeux farouches , contenant avec peine les mouvemens d'une indignation exaltée par l'ardeur de son sang et la jeunesse de ses organes. Il assista son père pendant les cérémonies saintes ; mais tous ses mouvemens décelaient en lui les passions de la vengeance , plutôt que le zèle de la prière.

Esclarmonde reçut avec ferveur le pain et le vin des mains du ministre. Raimbaud